# DEMOCRACIA

## SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

#### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

#### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13: Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.

Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales

#### PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)

En primera plana, o'20 pesetas línea En tercera » o'15 » » En cuarta » o'10 » » Comunicados » o'20 » »

Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

## CENTRO FEDERALISTA

SECCIÓN RECREATIVA

## GRAN CONCIERTO Y BAILE

para hoy, noche, a las nueve y media, por la aplaudida orquesta APOLO

En el café se servirán toda clase de refrescos.

# RÉGIMEN DE VIOLENCIA

Tras una vida efímera y bochornosa ha caído el ministerio Maura-Lacierva, a manos de los mismos monárquicos. Con el apoyo de los regionalistas resucitó Maura a la vida política con el célebre ministerio de concentración, al que acudió la corona en horas de angustia para ello y de esperanza para el país. Pero Maura es de los políticos que no escarmientan ni en la cabeza propia, y si su política de violencia le ocasionó una caída vergonzosa en 1909, la misma política, aunque bajo distinto aspecto, le ha derribado diez años después.

Junto con Lacierva, se ensañó en 1909 contra los que protestaron de la aventura marroquí, y liándose la manta a la cabeza desafiaron entonces a las izquierdas, y al empuje de estas izquierdas sostenidas por todos los elementos progresivos del mundo, mordió el polvo. Diez años después, como si nada hubiera pasado, realiza unas elecciones que formarán época entre las muchas elecciones sucias que han realizado los gobiernos de la monarquía, y no contento con la antipatía de todos los partidos antidinásticos, con sus provocaciones, con su matonismo repulsivo,

Tras una vida esimera y bochor- se enajena la colaboración de los osa ha caído el ministerio Maura- mismos partidos del régimen.

La otra vez Maura, a pesar de la represión sangrienta y de todos sus defectos, cayó rodeado de cierta aureola de integridad. Ahora ha caído manchado con el mismo fango que arrojó tantas veces desde la oposición a los demás partidos dinásticos. No ha habido chanchullo, favoritismo, inmoralidad que ne haya cometido este gobierno y, como si no estuviera en plena transformación el mundo, en lugar de encauzar su política hacia una evolución francamente progresiva en su aspecto social, contra las protestas motivadas por el hambre, los abusos de los acaparadores y unca ciquismo africano, no ha encontrado otra solución que el empleo de la fuerza.

Y luego los mismos que callaban o aplaudían los atropellos cometidos contra las sociedades obreras ilegalmente clausuradas, contra los propagandistas republicanos y socialistas encarcelados sin causa justificada, alzaban el grito indignados ante los asesinatos que algunos fanaticos o desesperados cometían contra determinados patronos.

También nosotros protestamos del empleo de la violencia del atentado personal adoptado como norma de combate, pero creemos que una violencia es hija de la otra, que la de arriba engendra la de abajo y que siendo ambas reprobables, la primera es mucho más repulsiva porque no puede escudarse en la pasión; mucho más peligrosa porque, cerrando a la evolución de los pueblos sus cauces naturales, acaba por arrastrarlos de una manera fatal e inevitable al empleo de procedimientos que deberían haber desaparecido hace tiempo de las normas de todos los pueblos civilizados.

### Justicia merecida

De todos los legítimos triunfos alcanzados en el Parlamento por el diputado socialista Indalecio Prieto, ninguno tan grande como el que le proporcionó el maurista Vitórica en la sesión del jueves, 3, al poner en duda su honorabilidad.

Prieto se desdeñó de contestarle, pidiendo a sus eternos adversarios políticos, los mauristas de Vizcaya, que se encargasen de hacerlo; y éstos, con los demás diputados de aquella provincia, testimoniaron que su honorabilidad era indiscutible y perfecta en todos sentidos.

Diputados de todas las fracciones se honraron aquel día estrechando las manos de Prieto y dejando corrido y apabullado a ese Vitórica que, de no haber heredado millones, probablemente tendría que ganarse la vida recogiendo colillas por las calles o subiendo baúles de la estación.

(De El Motin del 13 de julio de 1919.)

Podrá el ingenio hacer compatibles los Evangelios y el socialismo, pero no el socialismo y la Iglesia. — Pl Y MARGALL.